NACIONAL C11

El lunes analizarán los cambios en reunión de todas las facultades:

Decanos dicen que estudiarán acortar Medicina tras decisión de la UC de dejarla en 6 años

Plantean, eso sí, que se deben considerar las características de los alumnos de cada plantel para conocer si es posible recortar la duración de la carrera.

RENÉ OLIVARES

Luego de la decisión de acortar en dos semestres el programa de pregrado de Medicina en la UC, el debate sobre la pertinencia del cambio en estas mallas se abrió en las facultades de otras universidades.

Los decanos reconocen que el trabajo que hizo la UC para rebajar la carrera de siete a seis años de duración se hizo de manera "responsable" y "profunda", y creen que la modificación implicará repensar las mallas en todas las universidades

Un proceso que, de hecho, se abrirá el lunes en la reunión mensual de la Asociación de Facultades de Medicina (Asofamech), donde el decano de Medicina UC, Luis Ibáñez, está invitado a exponer los cambios que harán que a partir de la admisión 2015 los alumnos cursen la carrera en solo 12 semestres.

Así lo explicó el presidente de Asofamech y decano de la U. de Santiago, Humberto Guajardo, quien agregó que "cada universidad va a definir cuál es el mejor tiempo para entregar un mejor egresado. En la U. de Santiago, por ejemplo, no nos hemos planteado el cambio, pero si la Católica lo hace, posiblemente lo conversemos con los alumnos y lo

Acortar la carrera no es la única vía. Estamos tratando

de adelantar la licenciatura para que los alumnos



tengan más opciones".

PABLO VIAL

tendremos en consideración".

En general, las facultades consideran positivo el cambio en la UC, pero toman distancia al momento de decir si esto es aplicable al resto de planteles, ya que la U. Católica tiene características especiales entre sus alumnos que le permiten realizar el acortamiento de pregrado. Entre ellos cuentan la calidad de sus alumnos (su puntaje de corte este año fue 789,55) y el alto porcentaje de especialización tras el egreso, lo que no ocurre por igual en el resto de las universidades.

El decano de la U. del Desarrollo, Pablo Vial, cree que "tenemos que mirar crítica66 Dentro de la carrera hay zonas que están hipertro-

fiadas, y eso ha llevado a que la formación se



PATRICIA MUÑOZ

Si la Universidad Católica lo hace (acortar la carrera), es probable que otras

universidades piensen en la posibili-



dad de hacerlo".

HUMBERTO GUAJARDO

mente lo que estamos haciendo, y también tenemos que mirar en profundidad a nuestros alumnos y la capacidad que eventualmente tengan de completar un currículum complejo en menos tiempo".

La decana de la U. Diego Portales, Patricia Muñoz, reconoce que se trata de un cambio que "nos propone un gran desafío", pero afirma que "si la U. Católica lo hizo, por qué las otras facultades no pueden hacer lo mismo... Creo que nosotros les entregamos mucho contenido a los alumnos que es propio de posgrado".

Él decano de la U. de los Andes, Rogelio Altuzarra, plantea que "nuestra Facultad también ha estado atenta a esta alternativa, pero por ahora no hay planes a corto plazo en este sentido. En todo caso, esta es una tarea que por su trascendencia merece la participación en su estudio y propuesta de todas las facultades de Medicina acreditadas de Chile".

Altuzarra expone que "reducir la duración de la carrera tiene el claro beneficio de disminuir su costo, aliviando considerablemente el sacrificio económico que deben hacer muchas familias y aquellos estudiantes que se ven obligados a financiar sus estudios con créditos".